

TENSIÓN EN EL DEBATE PÚBLICO POR LAS FORMAS DE HACER CAMPAÑA

Sanhueza ofrece disculpas por video de la UDI que parodia al ministro Cataldo

Publicación que caricaturiza al titular de Educación y lo acusa de privilegiar la candidatura de Jeannette Jara, fue calificada como “de pésimo gusto” por el gobierno. Desde Ñuble se alzaron voces que llaman a recuperar el respeto y la altura del debate político.

ISABEL CHARLÍN REYES
 icharlin@ladiscusion.cl
 FOTO: ARCHIVO

Una controversia de carácter nacional generó el video publicado por la Unión Demócrata Independiente (UDI) en sus plataformas digitales, en el que caricaturiza al ministro de Educación, Nicolás Cataldo, insinuando que estaría más enfocado en la campaña presidencial de Jeannette Jara (Unidad para Chile) que en su rol como secretario de Estado.

En el registro se presenta una animación del ministro aplazando sus deberes y dedicando tiempo a actividades proselitistas, acompañado por el mensaje: “Mientras miles de niños no comprenden lo que leen y los resultados del Simce siguen cayendo, el ministro Cataldo parece tener otras prioridades...”.

El titular del Mineduc no tardó en reaccionar. Calificó la publicación como “de pésimo gusto” y afirmó que “no dignifica nada la política”.

En sus palabras, la acción de la UDI es “paradojal”, dado que desde ese mismo partido han acusado campañas sucias en su contra, particularmente de parte de Republicanos.

“Esto es impúdico y muy parecido al bullying. ¿Qué mensaje quieren dar a los niños, a las familias?”, cuestionó Cataldo, recalando que él sigue “concentrado hasta el último día” en su labor ministerial.

El emplazamiento del ministro apuntó directamente al senador Gustavo Sanhueza (UDI), quien preside la Comisión de Educación del Senado y con quien, dijo, han trabajado de forma colaborativa en materias clave, como la reciente reforma a la nueva educación pública.

“Es una falta de respeto inaceptable”

Sanhueza no guardó silencio. A través de un video, el senador ñublensino condenó el actuar de su partido y ofreció disculpas públicas.

“Rechazo categóricamente el contenido y la forma de este video. Es una falta de respeto inaceptable, que banaliza la política. Con el ministro Cataldo puedo tener diferencias, pero no se deben resolver con parodias ridículas. Pido disculpas a nombre de mi partido

por este ‘impasse’ que no debe volver a ocurrir”, expresó.

Las palabras del legislador fueron valoradas en la región. El diputado Cristóbal Martínez (UDI) se sumó a las críticas hacia la publicación, destacando el tono autocrítico del senador.

“Uno puede tener muchas diferencias con el Gobierno, pero no se deben resolver por medio de mofas. Afortunadamente, el senador Sanhueza tuvo la hidalguía de reconocer lo desafortunado que fue este video”, afirmó.

Cuidar la forma

Desde el Gobierno, la vocera regional, Valentina Pradenas, también se refirió al hecho, apuntando al daño que provocan este tipo de

contenidos.

“Cuando se trasgreden los límites del respeto, ridiculizando a una autoridad en ejercicio, se vuelve muy difícil avanzar hacia acuerdos. Es legítimo tener diferencias políticas, pero también lo es cuidar la forma. Valoramos el gesto del senador Sanhueza al desmarcarse de esta acción”, dijo.

En paralelo, el ministro Cataldo volvió a poner énfasis en los avances del Mineduc durante su gestión, mencionando mejoras en los aprendizajes de lenguaje y matemáticas, así como la disminución sostenida de la inasistencia escolar grave.

“Mi preocupación principal, hasta que el Presidente determine lo contrario, es ser ministro de Educación. Invito a todos los

actores, especialmente a la UDI, a corregir sus malas actuaciones”, concluyó.

La polémica se da en medio de un clima electoral marcado por la tensión entre bloques, con llamados cruzados a evitar la violencia verbal y a cuidar el tono del debate político.

Mientras la UDI aún no baja el video de sus redes, las disculpas de Sanhueza marcan un intento por atenuar el impacto de una acción que incluso dentro de su propio sector fue considerada un error.

Sin duda, diferentes formas de enfrentar la campaña al interior del gremialismo, algo que seguramente traerá coletazos para la actual directiva nacional, liderada por Guillermo Ramírez.

Sanhueza ha tenido una buena relación con Cataldo, como presidente de la comisión de Educación.

